

Lunes 17 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198377>Nuevos impuestos generarán 114.7 mil mdp: SHCP Jeanette Leyva Reus El Senado de la República ratificó seis de los siete dictámenes de la reforma hacendaria, quedando pendientes para mañana las reformas en materia constitucional, ya que por ley no podían ser aprobadas en una sola sesión. El dictamen pendiente de avalar este martes es complementario y no incluye ninguno de los puntos clave para incrementar la recaudación. Por ello, se espera que el trámite se concluya sin ningún problema, pues corresponde básicamente a reformas constitucionales en materia de eficiencia de gasto, que le darían la facultad al Ejecutivo de pedir a los estados, municipios, el Distrito Federal y entidades político-administrativas la homogeneización de su contabilidad gubernamental. La reforma fue motivo de discusión en el Pleno del Senado por más de siete horas, tiempo en el que cada uno de los partidos fijó su posición acerca de la iniciativa turnada por los diputados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198455>Comenzará el Congreso la discusión del plan B del presupuesto Martín Román Ortiz La Cámara de Diputados iniciará esta semana el análisis formal del plan B del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la Iniciativa de Ley de Ingresos para 2008, una vez definidos y aprobados los ajustes sustantivos a la propuesta de reforma fiscal del presidente Felipe Calderón. De entrada, un análisis del Grupo de Trabajo en Materia de Migración del PRI en la Cámara de Diputados advierte una disminución, que propone el Ejecutivo federal, en los programas y recursos a favor de los mexicanos que viven en Estados Unidos, en el Proyecto de Presupuesto de Egresos del próximo año. "A pesar de la nueva reforma hacendaria y que en este 2007 el monto de las remesas que enviarán los mexicanos al país será superior los 25 mil millones de dólares, en 2008 Calderón Hinojosa prepara la desmantelación paulatina y gradual de la red y los programas de protección consular", resalta el estudio legislativo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198456>La fiebre del plástico podría desembocar en crisis de pagos Yalín Cacho López Lunes, 17 de septiembre de 2007 La "feria del crédito" al consumo que vive México y en la que participan tanto bancos como tiendas departamentales, de autoservicio y algunas sociedades financieras de objeto limitado (Sofol), podría desencadenar una crisis de pagos. Hasta ahora la estabilidad macroeconómica, en el empleo y las tasas de interés, ha permitido que los mexicanos sigan tomando créditos y evitado que dejen de pagarlos de forma masiva, pero si esas variables se modifican la situación podría cambiar drásticamente. En opinión de Óscar Carbonell, director académico de la maestría en dirección del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE), se puede presentar una crisis de pagos si cambian esas variables, no se logra una mayor generación de empleos y continúan los incentivos para relajar el otorgamiento de créditos con tal de ganar mercado <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198388>El crecimiento de la economía mexicana tendrá que esperar: IP Ivette Saldaña / Mariana Otero El alcance de altas tasas de crecimiento en México tendrá que esperar hasta que se concrete el resto de las reformas estructurales y se termine con los obstáculos económicos; sin embargo, no habrá pretexto para que el gobierno federal deje de atender los rezagos en infraestructura, combatir la pobreza y mejorar la seguridad del país, aprovechando que la IP le dará más recursos, derivado de la reforma fiscal. Los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguraron que, pese a los esfuerzos, continúan sin quitarse los frenos a la actividad productiva en el país, por lo que no se mostraron optimistas en que para 2008 se vayan a tener tasas de incremento del Producto Interno Bruto (PIB) mayores a 3.5 o 3.7 por ciento. Se requieren las reformas energética, laboral y educativa, y gravar el consumo de alimentos y medicinas, para que realmente se eleve la base tributaria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198418>En marcha, desregulación del comercio exterior Ivette Saldaña El programa de desregulación para las operaciones de comercio exterior incluirá eliminar certificados de país de origen, porque en más de una década se comprobó que no sirven para detectar la entrada de mercancía procedente de China, que fue el origen de su creación. La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocío Ruiz, dijo que hace varios años de manera unilateral el gobierno de México impuso reglas que solamente complican las exportaciones o las importaciones. Por ejemplo, existen certificados de origen de los tratados, de país de origen, de marcado y de artículos mexicanos, que se establecieron para conocer la procedencia del producto, pero bien podrían sustituirse por mecanismos más eficientes y modernos. "La regulación es muy complicada y no es eficiente para evitar triangulaciones, pero también a las empresas que exportan sus productos con el certificado Hecho en México les ponemos muchos requisitos", advirtió la funcionaria de la Secretaría de Economía (SE). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198421>Saldo positivo para el agro: Cárdenas (Eduardo Ortega) Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), negó que el aumento a la gasolina pueda ocasionar una escalada de precios e impactar de manera negativa al campo. Entrevistado en Palacio Nacional, al término del desfile militar conmemorativo del 197 aniversario del inicio de la gesta independentista, el funcionario aseguró que con la reforma fiscal, aprobada por el Congreso de la Unión, el sector rural ganará en inversiones para agua, infraestructura y caminos. Confirió en que los efectos se puedan amortiguar con otro tipo de apoyos, vía productividad, para abatir los costos de producción. La reforma fiscal dejará un saldo positivo para la difícil situación del campo mexicano, sostuvo, porque el gobierno federal tendrá más recursos para invertir en el sector. Se espera que con los cambios al marco tributario, el presupuesto para el campo sea mayor a 58 mil millones de pesos, y así nuestro país pueda enfrentar la apertura agrícola del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198422>Prohibición de transgénicos, tiro de gracia al campo mexicano Héctor A. Chávez Maya Con la prohibición del uso de biotecnología en la agricultura le estamos dando el tiro de gracia al campo mexicano y a sus 25 millones de habitantes, afirmó Manuel Molano, consultor del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). La biotecnología no es mala ni acabará con el maíz autóctono de México, aseveró. No obstante, advirtió, su prohibición tendrá serias consecuencias para la agricultura mexicana, tomando en cuenta que en países donde se utilizan los organismos genéticamente modificados se alcanzan rendimientos de diez

a 14 toneladas por hectárea, mientras que en México es de tres. Para el economista agrícola, oponerse al desarrollo tecnológico no solamente es anticompetitivo e inhumano, considerando que la agricultura ya representa menos de 15 por ciento del ingreso de las familias más pobres del país, sino que además agrega presión a los saturados mercados laborales y canales de emigración a Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198409> Estados Unidos, Alemania y Bélgica, entre los principales consumidores de café mexicano Marvella Colín En México se está buscando impulsar cada vez más la calidad del café tanto para el consumo interno como para el externo, así como lograr que se transforme de un producto genérico a un producto gourmet. La relevancia del sector cafetalero radica en su importante generación de divisas al país, pese a que tiene que enfrentar problemas de comercialización, de producción y la competencia de transnacionales. En el periodo enero-agosto, el volumen de exportación de café ascendió a dos millones 686.7 mil sacos de 60 kilogramos, logrando con ello un repunte de 16.6 por ciento en comparación con igual lapso de 2006. Asimismo el valor comercial en términos de dólares acumuló en los primeros ocho meses del año un total de 430 millones de dólares y un incremento de 27.6 por ciento anual.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198413> El crudo se replegó desde un récord intradía de 80.36 dpb; el WTI descendió hasta 79.10 dólares Efraín Hilario El precio del crudo se replegó el viernes desde su récord intradía de 80.36 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex) por la reanudación de las operaciones de varias refinerías en Texas, impactadas por el paso del huracán Humberto; sin embargo mantiene su tendencia alcista por los constantes nacimientos de fenómenos naturales en el Atlántico. Al cierre de la sesión regular, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre exhibió un descenso de 99 centavos de dólar, o 1.2 por ciento, para detenerse en 79.10 dólares por barril. Fue la primera caída en 10 sesiones. El precio del petróleo WTI operó el viernes con volatilidad y a poco más de una hora del cierre de la actividad, cuando marcó un nuevo máximo histórico de 80.36 dólares, pasó a terreno negativo por tomas de ganancias, lo que diluyó la expectativa de su cuarto récord de cierre consecutivo. Las ventas se originaron por los informes de que la refinerías de Total SA y Valero reanudaron sus operaciones en sus refinerías en Port Arthur, Texas, interrumpidas el jueves por paso del huracán Humberto, que generó un apagón en el área.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198416> La bolsa en la semana La aprobación de las reformas fiscal, electoral y del régimen fiscal de Pemex, no fue capaz de hacer reaccionar a la bolsa, aun cuando era un evento ampliamente esperado por los mercados por ser un paso importante para que el país tenga un crecimiento económico más consistente y no siga dependiendo de factores coyunturales, como los altos precios del petróleo, o el desempeño económico de Estados Unidos, entre otros. La euforia que surgió en el mercado accionario cuando se dieron las primeras expectativas de aprobación de la reforma fiscal, o cuando la SHCP entregó la propuesta al Congreso, se borró por completo ahora que se llevó a cabo su aprobación. Aunque la reforma fiscal no quedó igual a como la mandó originalmente el Ejecutivo, los resultados deben ser favorables para el país, aunque no tanto para algunas empresas que no cumplen con sus obligaciones, o inclusive con las que cumplen, pero por sus actividades pagan menos impuestos. Consideramos que tampoco le favoreció a los mercados por la forma en que fue aprobada la reforma electoral, particularmente por el debate que se generó con los medios de comunicación. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809336> Prevé Carstens paso a otras reformas Ciudad de México (17 septiembre 2007).- El Secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, dijo este lunes que luego de la aprobación en el Congreso de un nuevo plan fiscal seguirán una reforma energética y otras en el sistema financiero. El Congreso mexicano aprobó el viernes una esperada reforma fiscal destinada a elevar la baja recaudación, en un proyecto visto como un gran avance para el Gobierno de Felipe Calderón. "Van a seguir otras (...), la reforma energética. Nosotros vamos a promover algunas reformas de menor envergadura pero importantes, en el sistema financiero", dijo en entrevista televisiva. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809241> Salen sin liquidación 77% de desocupados Mónica Ramírez Ciudad de México (17 septiembre 2007).- Los desempleados que no recibieron ninguna liquidación de su empleo anterior y ninguna ayuda económica representaron el 76.9 por ciento del total de desocupados reportados hasta el segundo trimestre de 2007, con lo que sumaron 1.2 millones, detallan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) en su versión ampliada. En un año se incorporaron a las filas de este tipo de desempleo 104 mil 926 personas, lo que significó un crecimiento de 10 por ciento. De los más de 1.5 millones de desocupados en el País, apenas 3.1 por ciento (alrededor de 47 mil 167 personas) recibió alguna liquidación, mientras que 15 mil 441 (uno por ciento) un seguro de desempleo, de separación o pensión/jubilación por su trabajo anterior. De estos desocupados, sólo 127 mil 827 contaron con alguna ayuda gubernamental o de otra persona ajena al hogar.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809341> Inicia BMV con moderadas ganancias Ciudad de México (17 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con moderadas ganancias en espera de la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos. Además, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.25 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.50 por ciento. El IPyC se ubica en niveles de 30 mil 166.61 unidades, un repunte de 0.23 por ciento, es decir 70.59 puntos, respecto a la sesión previa. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 3.2 millones de acciones con un importe de 106.4 millones de pesos. Entre las acciones que registran ganancias resaltan: CEMEX CPO, con 1.20 por ciento; AMEXICO A, con 1.13 por ciento; AXTEL CPO, con 0.97 por ciento; KOF L, con 0.83 por ciento; AMX L, con 0.56 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809339> Cotiza dólar menudeo a 11.24 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (17 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.94 pesos a la compra y 11.24 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.94 pesos a la compra y 11.24 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.04 pesos a la compra y 11.21 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809334> Empiezan petroprecios a la baja Nueva York, Estados Unidos (17 septiembre 2007).- Los precios del crudo bajaron este lunes, al continuar la declinación de la jornada previa por una toma de ganancias de los corredores, tras haber ascendido el petróleo a un nivel récord el jueves debido a temores

relacionados con los suministros. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en octubre perdió otros 0.75 dólares y llegó a 78.35 dólares el barril en la contratación electrónica de media mañana en la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato cerró el jueves a un récord de 80.09 dólares el barril, un alza de 0.18 dólares y por encima de la marca de cierre de 79.91 dólares por barril que había registrado el día anterior. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte bajó 0.45 dólares y llegó a 75.77 dólares el barril. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60061.html>Llegó el momento de acabar con los monopolios Angelina Mejía Guerrero Eduardo Pérez Motta está convencido de que todos monopolios, públicos o privados, son nocivos para la sociedad y la economía. Por eso, el presidente de la Comisión Federal de Competencia (Cofeco), que esta semana cumple tres años en el cargo y tiene siete más hacia adelante, anuncia que este organismo ya no se limitará a combatir los abusos de los monopolios privados, sino que actuará en contra de los públicos. Dice que la tarea no será sencilla y que seguirá enfrentando a “los llamados poderes fácticos, que se consideran dueños de este país” y que ya hubo quien pidió su destitución. Pero no se amedrenta y anuncia dos temas que provocarán polémica. Sin hacer consideraciones políticas, asegura que hay que abrir ya el sector de la televisión a más competidores y que México cuente con una ley que regule los medios electrónicos sobre la base del interés público. El otro asunto es abrir el esquema de franquicias de las gasolineras para que compitan marcas distintas a Pemex.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60072.html>Incentivo fiscal chino jala inversión externa Manuel Lombera Martínez Los incentivos fiscales en China son una ventaja sobre México para atraer inversión extranjera, dijo Michael Yoon, socio del área de impuestos internacionales de la consultora Ernst & Young. China reducirá el Impuesto Sobre la Renta (ISR) de 33% a 25% el próximo año en el marco de la transición hacia un régimen único para empresarios nacionales y extranjeros, informó Yoon. En México el régimen fiscal es el mismo para todas las empresas, pero nuestro país quedará en desventaja pues cobra un ISR de 28%, según información de Ernst & Young. Europa del Este también rebasa a nuestro país en la atracción de capital foráneo. La región cobra un arancel similar al Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), aprobado por los diputados en la reforma fiscal de México, pero los europeos desechan el ISR, subrayó Michael Yoon. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60069.html>Ven daños en apertura al campo en 2008 Francisco Rosas El Banco Mundial y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) ven afectaciones por la apertura al agro en 2008, según un informe preliminar que realizaron ambos. Rodrigo Gallegos, analista del Imco, explicó que productores de azúcar y frijol sufrirán por la apertura agrícola en 2008, dentro del marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En cuanto al endulzante, el reporte de BM e Imco —el cual está en etapa de revisión y próximo a publicarse— indica que 40% de la producción de azúcar no es competitiva y con el escenario de una apertura en 2008, 10% de los campesinos deberían estar fuera de mercado. Manuel Molano, consultor del Imco, explicó que el sector enfrenta retos, como el hecho de que el tipo de azúcar mexicano no se considera de buena calidad para venderse como refinada y eso impacta en el precio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60067.html>Esperaban espectacular

descenso de riesgo país Ricardo Jiménez El riesgo país de México mostró una tendencia de baja al concluir el viernes pasado en un nivel de 112 puntos, luego de observarse durante la semana una cotización máxima de 126 puntos, ello como resultado de la decisión del Congreso de la Unión de aprobar la reforma fiscal. En el mes de agosto del presente año, el riesgo país de México alcanzó su nivel más alto de 2007, es decir este dato no se observaba desde el 29 de junio de 2006 cuando llegó a una cifra de 142 puntos, tal situación se derivó de la inquietud que mostraron los agentes financieros por la incertidumbre que había en torno a la aprobación de la reforma fiscal que desde junio del año en curso el gobierno federal la había mandado a la Cámara de Diputados para su ratificación. El analista de mercados financieros de Santander, Salvador Orozco, comentó que el retroceso del riesgo país de México no resultó tan espectacular como lo esperaba el medio financiero una vez que fue aprobada la reforma fiscal y electoral. El especialista agregó que uno de los factores que no permitió un mayor ajuste a la baja del riesgo país de México, fue el nerviosismo que mostraron los intermediarios financieros en relación al rumbo definitivo que tomará la política monetaria estadounidense, ahora que el Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed) se reunirá para el próximo martes 18 de septiembre del presente año. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-17-44707>Nuevo récord en precio de crudo, llega a US80.50 Nueva York.- Los precios del petróleo batieron el lunes un nuevo récord, a US80,50 el barril en Nueva York, en medio de preocupaciones por un aumento de la tensión con Irán y reservas mundiales en niveles críticos. Hacia las 5:10 de la tarde, el barril de “light sweet crude” para entrega en octubre subía US1,07 a US80,17 en la Bolsa de Mercaderías de Nueva York, tras haber alcanzado un máximo de 80.50 dólares. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en noviembre subía 58 centavos, a 76.80 dólares. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de “light sweet crude” para entrega en octubre subía 79 centavos a 79.89 dólares. Orientados a la baja toda la jornada, las cotizaciones subieron bruscamente hacia las 16H30 GMT, efectuando una incursión hasta los US80.25 dólares en Nueva York. Los precios batieron récord tras récord la semana pasada en Nueva York, cuando el barril superó por primera vez los 80 dólares. El viernes, los precios subieron hasta un nuevo récord durante la sesión, a 80.36 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-17-44703>BMV pierde 1% ante temor por crédito global MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 1.0%, siguiendo el descenso de las principales plazas bursátiles, ante los temores de una crisis en el mercado crediticio global por los problemas del sector hipotecario en Estados Unidos y previo a la reunión de la Reserva Federal. El índice líder de la bolsa, IPC, perdía 299.91 puntos a 29,796.12 unidades. Los problemas del banco británico Northern Rock continuaban, mientras miles de clientes retiraban sus ahorros del quinto mayor prestamista hipotecario británico, a pesar de que se les indicó que su dinero estaba seguro. El viernes, Northern Rock había recibido el auxilio del banco central inglés.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-17-44684>Cete mismo día opera en 7.21% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.21%, en un mercado cauteloso a la espera de un posible recorte las tasas de referencia de Estados Unidos, en la reunión del martes de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. El viernes la tasa del fondeo gubernamental cerró a 6.90%, según cifras del banco central. Según

analistas, los inversionistas han actuado con cautela y con demanda especulativa de algunos papeles mexicanos desde la semana anterior, a la espera de conocer la decisión de política monetaria en Estados Unidos. Las operaciones en el mercado de deuda han anticipado un recorte en la tasa de los fondos federales entre 25 y 50 puntos base.

“Consideramos que la dirección del peso mexicano y de las tasas de interés dependerá por completo del sentimiento de los inversionistas después de la decisión de la Fed”, dijo el Grupo Financiero BBVA Bancomer en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-17-44677>Sube dólar libre; se vende \$11.28Este lunes, el dólar libre alcanza su máxima cotización a la venta en \$11.28, tres centavos más respecto al cierre del viernes, y un mínimo a la compra de \$10.91 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Por su parte, el euro se vende hasta en \$15.85 y el yen en 0.100 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$11.1110 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-17-44674>Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7087%En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7087 por ciento, 0.0037 puntos porcentuales más respecto al viernes pasado. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el Banxico. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/17/index.php?section=politica&article=007n1pol>Canasta básica y energéticos, los que más han aumentado, cita estudio de la UNAMPatricia Muñoz Ríos En lo que va del gobierno de Felipe Calderón, los artículos y servicios que más se han encarecido son los que integran la canasta básica de consumo y energéticos, como el gas doméstico, la electricidad y ahora la gasolina, apunta un reporte de investigación del Centro de Análisis Multidisciplinario de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El documento, titulado La calidad de vida puesta en la mesa, señala que los incrementos salariales aplicados desde el inicio de año a los mínimos, y durante todo el periodo en los salarios contractuales, ya quedaron borrados por los aumentos de precios y se verán aún más pulverizados por el ajuste permanente a las gasolinas. Precisa que la escalada de precios es la más vertiginosa que se recuerda en muchos años y que los ajustes han impactado más a la clase trabajadora, dado que los incrementos se han registrado en la canasta básica y en los energéticos. Así, la crisis económica, social y política que enfrenta el país se ha reflejado más crudamente en las condiciones de vida de los trabajadores. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/17/index.php?section=politica&article=012n1pol>Desmienten labriegos que la Sagarpa haya aumentado créditos a productoresMatilde Pérez U. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) afirmó que los créditos a la producción agrícola y pecuaria registraron un incremento de 17.8 por ciento en el primer semestre del año, en comparación con el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, dirigentes de organizaciones campesinas negaron dicha situación y sostuvieron que los financiamientos y apoyos se han concentrado en agroempresas y en productores de altos ingresos. Según la Sagarpa, mediante Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) se colocaron créditos por 11 mil 143 millones de pesos, es decir, mil 686 millones de pesos más que en el mismo periodo de 2006, y además se redujeron 23 por ciento los créditos a los grandes productores, quienes son atendidos por la banca comercial. Por ello en el primer semestre de este año los créditos a ese grupo de productores disminuyeron de 18 mil 421 millones de pesos otorgados el año pasado, a 14 mil 163 millones de pesos. Agregó que la Financiera Rural también mostró ligero incremento en el otorgamiento de créditos agrícolas, al pasar de 3 mil 420 millones de pesos en 2006 a 3 mil 741 millones en el primer semestre de este año. Los préstamos para otros rubros de la agricultura pasaron de mil 833 a mil 957 millones de pesos en dicho periodo, es decir, un incremento de 6.7 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/17/index.php?section=economia&article=020n1eco>Migrar, actividad normal de todo el universo, dice SotosoriaRoberto González Amador (Enviado) Aspecto parcial del museo instalado en el alto horno 3, de la Fundidora de Monterrey, donde se realizan las exposiciones del Forum de las Culturas Foto: Carlos Ramos Mamahua Monterrey, NL, 16 de septiembre. En los terrenos de la Fundidora de Monterrey empezó la revolución industrial en México a principios del siglo XX. Fue también un símbolo de la bancarrota del país que siguió a las crisis de los años 70 y 80, cuando la empresa ahí asentada, que llegó a producir un millón de toneladas de acero al año, cerró sus puertas en 1986, agobiada por las deudas. Uno de los tres grandes hornos de la acerera fue en la época el mayor productor de hierro fundido de Latinoamérica. Esos terrenos albergan ahora el Parque Fundidora, espacio de 130 hectáreas a un paso del centro de la ciudad, donde este jueves arranca el Forum Universal de las Culturas, reunión que ha sido aprovechada para llamar la atención sobre el tema de las migraciones y el encuentro de civilizaciones que, en apariencia, son tan distintas una de la otra como largo el tiempo en que se desarrollaron. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/17/index.php?section=economia&article=028n2eco>Empresarios quieren el 100% del derecho de no inmigranteMiriam Posada García El presidente de la Concanaco-Servytur, Luis Antonio Mahbub, señaló que los empresarios turísticos buscarán para 2010 que el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) reciba el 100 por ciento del derecho de no inmigrante, que hoy comparte con el Instituto Nacional de Migración (INM). Señaló en otro tema, que no se ha medido el impacto en la percepción de los turistas internacionales, que tuvieron los actos terroristas en contra de las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que eso se podrá valorar hasta ver la afluencia de visitantes durante el periodo vacacional de invierno. En apariencia se conservan las ventas y reservaciones hechas, sin que se hayan reportado cancelaciones. El empresario detalló que se trata de incrementar el presupuesto del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) en mil 400 millones de pesos para capitalizarlos y que retome su función básica. Para la Secretaría de Turismo el incremento sería de 450 millones de pesos.